

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1970

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 13 de Octubre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

CRÓNICA INTERNACIONAL

De POLO á POLO

Objeto de grandes discusiones y comentarios ha sido el reciente viaje del conde Muravieff á nuestra patria: se ha llegado hasta asegurar por algunos, que se trataba de llegar á una inteligencia con nuestro gobierno para ultimar una alianza con Francia, Rusia y Alemania, y el presidente del Consejo de ministros negó rotunda y categóricamente que hubiera nada de cierto en el asunto; pero *La Revista General Internacional*, cuyo director está ligado con el señor Silvela por el vínculo de una íntima amistad, afirma todo lo contrario.

Véanse los expresivos párrafos que el citado periódico dedica al asunto: «La prensa ha dicho que la visita tenía por objeto concertar una liga continental contra Inglaterra, iniciada por Rusia hace más de un año, y asunto hoy en su período álgido, quizás por los tonos agudos que reviste la cuestión anglo transvaalina.

Las negociaciones diplomáticas de la índole que nos ocupa son de tal suerte secretas, que nadie puede darse por enterado de ellas, como no sea en un arranque de engrandecimiento vanidoso. Pueden, sí, formarse conjeturas, y en este terreno, y sólo bajo tal aspecto, nosotros hemos de decir que somos de los creyentes, cuando menos en trabajos actuales de gran eficacia para llegar al acuerdo entre Rusia, Alemania, Francia y España, sin perjuicio de unir otras naciones si las conveniencias lo aconsejaren y convencimiento lo impusiera. La dificultad mayor está en reunir bajo un mismo plan á naciones de enemigata profunda como Alemania y Francia.»

«Pese á los germanófilos, posible será que á estas horas los gabinetes de Francia y Alemania estén al habla para una inteligencia por conducto de Rusia, y quizá sea ya un hecho, al que contribuyó mucho el viaje de M. Delcassé, ministro de Relaciones Exteriores de Francia; viaje realizado en Agosto último y en el cual debió concurrir en San Petersburgo el czar, el conde de Muravieff y

M. Delcassé, algo muy parecido á lo que tal acaba de suceder en San Sebastián entre S. M. la reina regente, el señor Silvela y el referido conde de Muravieff.

Réstanos sólo desear que el éxito corone las negociaciones para bien de España, la cual indudablemente no puede continuar en el aislamiento internacional en que ha vivido y que tan caro ha pagado.»

Ignoramos lo que el señor Silvela replicará á esto, si bien suponemos opondrá el más absoluto silencio.

**

La impresión producida por los últimos despachos telegráficos que hacen referencia á la cuestión entre la Gran Bretaña y la República del Transvaal no puede ser más penosa.

El incidente surgido entre la poderosa nación y el modesto Estado va á resolverse en sangrienta lucha. El amor propio de Inglaterra ha sido herido y ya pone en movimiento todos sus elementos de combate con el fin de conquistar nuevos lauros y quedar á la altura á que su ambición la conduce.

El origen del conflicto ha sido el siguiente:

El jefe de los matabales y machonas concedió, hará próximamente diez años, la explotación de las grandes riquezas mineras de un extenso territorio á un sindicato inglés á cuyo frente se encontraba el hoy célebre Cecil Rhodes.

Para desarrollar el negocio se constituyó primero una sociedad de estudios y después una compañía, la cual construyó en un año 200 kilómetros de ferro-carril y cerca de 700 de carretera, trabajos que tuvieron que llevarse á cabo bajo la protección de fuerza armada, que rechazaba las agresiones de los indígenas.

Una vez celebrados convenios de paz y amistad con jefes de tribus levantiscas y de haber ocupado el Matabelánd, Cecil constituyó con las posesiones de la compañía una especie de Estado denominado Rhodesia.

Los territorios boers llegaron con esto á encontrarse enclavados entre posesiones británicas y entonces el aventurero inglés pensó en su conquista. Descubiertas no pequeñas cantidades de oro en territorio transvaalense, una nube de extranjeros, en su mayoría súbditos de la Gran Bretaña, invadieron el territorio minero y fundaron la ciudad de Johannesburg, que hoy cuenta con 180 mil habitantes, mientras Pretoria, capital de la República, sólo tiene 11 próximamente.

La colonia extranjera pidió se equiparan sus individuos á los ciudadanos, á lo que se negó el presidente, juntamente con la asamblea, dando origen á bastantes conflictos.

Rhodes, viendo que las circunstancias favorecían sus planes, se colocó del lado de los extranjeros y entonces fué cuando el doctor Jameson invadió á mano armada el territorio boer. Tal atentado provocó generales protestas, é Inglaterra, aunque desaprobó el acto, continuó fija en la idea de conquista.

Los extranjeros insisten en sus reclamaciones y la Gran Bretaña les apoya. Siguiéron su curso las negociaciones, y después de cambiadas violentas notas entre los dos Estados, llegamos al presente.

El Transvaal, dispuesto á la lucha, es apoyado por varias repúblicas sud-africanas, y si algo inesperado no ocurre la ruptura de hostilidades no se hará esperar.

Nuestros lectores juzgarán de la cuestión planteada y darán la razón á quien crea le asiste. Por nuestra parte haremos constar que no puede sernos más simpática la actitud de la pequeña República, dispuesta á defender su independencia á costa de las vidas de sus ciudadanos, lo cual ofrece hoy un espectáculo sublime de abnegación y patriotismo, máxime si se tiene en cuenta su insignificancia en relación con el poderío de su rival. Pero en nuestros tiempos esto no supone nada, y al fin Europa presenciara impasible un nuevo crimen con todas las agravantes de la ley, que vendrá á ser un borrón más en las páginas de la historia internacional del siglo de las luces.

P. PITO.

LOS CELOS DE MANUELA

Carta que en cierta ocasión mandó Facundo Lirón á Gaspar de Peñafiel, que vivía en un hotel de Pozuelo de Alarcón.

«Querido amigo Gaspar: creo me has de perdonar que te consulte una cosa: Manuela es lo más celosa que te puedes figurar.

Mi suerte á su lado es negra, y al ver que nada le alegra

jamás mi ventura logro.

¡Tiene celos de mi suegra y eso que parece un ogro;

A mi servicio (no es guasa) está un chico de Tarrasa y otro chico de Reinosa, porque no quiere mi esposa tener doncellas en casa.

Sus celos son extremados sin causa que los produzca. ¡Si hasta me busca criados que estén mal configurados para que no les seduzca!

Salgo á veces con Manuela, y la inspiro tal recelo en viendo á una damisela, que rabia que se las pela si al punto no miro al suelo.

Vivo de ellas alejado, porque sino, la incomodo; y me vigila de un modo, que pasa el día á mi lado hasta en la oficina y todo.

Mas hoy estoy solo aquí, pues le dije á mi portera ayer tarde:—«Adios, hurí,» y Manuela, hecha una fiera, se ha separado de mí.

¡Si estará en el otro Mundo ó andará suelta por éste como un perro vagamundo! Te juro, á fé de Facundo, que siento que se moleste

y sufra quizá desvelos por mí, la desventurada, ¡Pobrecita! ¡Tan honrada!... A fé, que su amor sin celos no sería amor ni nada.

Ya conoces mi quebranto; dime, Gaspar, por lo tanto, qué hago en esta situación, y enjuga mi acerbo llanto. Tuyo,

Facundo Lirón.»

¿Que qué hizo Gaspar? Callar. ¡Qué había de contestar si cuando llegó la esquila, estaba junto á Manuela el muy pillo de Gaspar.

JUAN PEREZ ZUÑIGA.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Garcilaso de la Vega.—13 de Octubre

A la histórica é imperial Toledo corresponde la gloria de ser la cuna

de Garcilaso de la Vega, aquel gran poeta y militar que, «tomando ahora la espada, ahora la pluma», inició el renacimiento de la poesía castellana, por lo que se le llamó príncipe de los poetas líricos españoles y fué uno de los más heróicos soldados del emperador Carlos V.

Garcilaso de la Vega era hijo de nobilísima familia toledana, y por este motivo, aunque desde niño se dedicó al estudio de las letras y demostró grandes aptitudes para su cultivo, siendo muy joven abrazó la carrera de las armas, para la que también reunía excelentes condiciones.

El primer hecho de armas á que Garcilaso concurre fué el motivado por el socorro de Viena, cuando Soliman trataba de apoderarse de ella; y tanto en éste, como en la toma de la Goleta y en la expedición llevada á efecto contra Túnez en 1535, el poeta toledano hizo prodigios de valor que le valieron ser tenido en gran estima por Carlos V, que, para demostrarle en cuan grande aprecio le tenía, le encomendó comisiones en que tan importante papel había de jugar el valor como el ingenio, de todas las cuales salió airoso, con lo que se acrecentó y afianzó su fama.

Muchas eran las ocupaciones y desvelos que á Garcilaso imponían sus deberes militares; mas no por esto le faltaba tiempo para dedicarse á la poesía, escribiendo los versos que parecen concebidos, por su delicadeza y dulzura, no en las tranquilas horas que suceden á los combates y en presencia de los sangrientos despojos de las batallas, como lo eran, sino en el dulce sosiego de una vida dedicada á la contemplación de la naturaleza, hecho que acusa cuan espontánea y grande era la fantasía del que fué uno de los iniciadores de la regeneración de nuestra poesía lírica.

Tan grande poeta y hombre de armas, para desdicha de su patria y de la poesía, falleció á la edad de 33 años en Niza, el 13 de Octubre de 1536, á consecuencia de una gravísima herida que recibió en la cabeza en el asalto del castillo de Frejus (Provenza).

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

A ciencia y paciencia de las autoridades gubernativas y judiciales, y á pesar de las denuncias, querellas y recursos interpuestos, continúa cometiéndose en los felatos de Tortosa el delito de exacciones ilegales con el nombre supuesto de pesas y medidas.

(De La Verdad.)

Abril de 1898.

**

A pesar de que los Gonzalez sustentaban en la oposición la teoría de que era ilegal el cobro del impuesto de *esas y medidas*, hoy que están en el poder, no solo le consideran el más igual de los impuestos, sino que le han aumentado con el *caritativo* objeto de estrujar aun más al contribuyente.

Sirva esto de ejemplo al pueblo,

que, en su ceguera, creyó ver un protector de sus intereses en el diputado á Cortes por este distrito D. Teodoro Gonzalez Cabanne.

La «trinidad gonzalista», esos tres hermanos tan aprovechados que han descubierto el socorrido medio de vivir sin trabajar, están de pésame.

Según telegrama que publica *El Mercantil Valenciano*, el ministro de la Gobernación Sr. Dato tiene en estudio un nuevo proyecto contra la *vagancia*.

Mucho celebraríamos que se aprobase en breve el mencionado proyecto para ver qué destino se dá á esos tres explotadores de Tortosa, á esos tres vividores de oficio que, fingiéndose pobres de solemnidad, viven desde hace treinta años á espensas de Tortosa.

Ha fallecido en Gandesa una pobre niña de siete años de edad, á consecuencia de una pócima que le había administrado un curandero.

El falsificado galeno ha sido reducido á prisión, instruyéndose las oportunas diligencias por el Juzgado de aquella ciudad.

Nuestro inocente colega *El Estandarte Católico*, creyendo de buena fé que ha de hacerle caso, dirige al *maniquí* que actúa de primera autoridad local, las siguientes líneas:

«Cuando el río suena, agua lleva. Esto dice el refrán, Sr. Alcalde, y como los rumores de que á unos se multa por quebrantamiento de la ley y á otros no, van *creciendo*, es preciso que V. de un paseo por las calles de esta ciudad y, averiguado el fundamento de las quejas, tire de la cuerda igualmente para todos, á fin de complacer á los tortosinos y evitar que nadie pueda quejarse con motivo.

Comprendemos que esto de aplicar la ley con equidad es muy difícil para los Ayuntamientos liberales, porque no son verdaderos representantes de la población, sino de un partido político. Pero ni aún así tienen excusa de no cumplir fielmente con su cargo, ni delante de los hombres, ni menos ante el tribunal de Dios.»

Parece ser que algunos bravos militares españoles han solicitado del Ministro de la Guerra la correspondiente autorización para tomar parte en la próxima guerra del Transvaal, en contra de Inglaterra, habiéndoles sido denegado el permiso por el general Azcárraga.

Anteayer, mientras llovía en esta ciudad, cayó un regular pedrisco, según noticias, en el vecino pueblo de Santa Bárbara y en algunas partidas de este término municipal, causando daño en los sembrados y arbolado, si bien creemos no será de consideración.

El tiempo sigue amenazador y la temperatura continúa elevada, á pesa de la humedad que se nota en la atmósfera.

Dicen de Madrid:

«En la calle de Toledo, n.º 90, piso tercero, ha fallecido una anciana de ciento once años, llamada Antonia Villa, natural de Alicante.

Doña Antonia no ha dejado de trabajar durante su vida, y bien puede

decirse que ha dado toda su sangre á su larga prole.

Quedó viuda á los 78 años.

Ha tenido nueve hijos, veintitantos nietos y una verdadera caterva de biznietos.

A los 75 años dió á luz su hijo menor, al que dió de mamar durante tres años.

Varias veces ocurrió que uno de sus nietos no halló bastante leche en el seno de su madre y completó su lactancia la abuela.

Doña Antonia cosía sin necesidad de gafas á los 98 años.

Dice el «Diario de Tarragona»:

«Debemos hacer presente al dignísimo gobernador civil de esta provincia, que las órdenes dadas por S. E. referente al modo y forma que se verifican los sepelios en la Cava no han llegado á poder del alcalde pedáneo de aquella barriada.

Tal vez al cacique máximo de Tortosa le convenga que se desarrolle en dicho poblado alguna epidemia para justificar ciertos gastos que traen siempre aparejadas aquéllas.

Está visto que el cacique que reina en Tortosa hace el mismo caso de las órdenes del gobernador que de las del... nuncio.»

Leemos:

«Merece plácemes de todo el vecindario la campaña moralizadora que viene siguiendo el teniente alcalde señor Teixidó, referente á las infracciones que cometen en la calidad y peso de varios artículos.»

Esto ocurre en Tarragona. Por lo que se refiere á esta ciudad, nadie se preocupa de semejantes *nimiedades*, pues si álguien intentara hacerlo, sería destituido en el acto por el jefe del *Cantón*, que cuenta en el número de sus más íntimos amigos á esos mismos que defraudan en el peso y venden averiadas las mercancías.

El domingo próximo, festividad de Santa Teresa, hará la entrada solemne en Vich el nuevo Obispo de la Diócesis doctor Tarras y Bagés.

Parece que por la mañana de dicho día llegará á Centellas, en donde recibirá la bienvenida oficial de las autoridades y corporaciones, y por la tarde saldrá para Vich.

En Cuba se ha emitido el sello para cartas *express* que se ha de usar en aquella isla. Representa un mensajero montado en bicicleta; el color es naranja, y vale 10 centavos. Aviso á los filatelistas.

Seguramente habrá en Correos algún abonado gratuito á la prensa de Castellón, pues no pasa día sin que notemos la falta de algún colega de aquella ciudad.

Anteayer le tocó el turno á *El Regional*; ayer fué preferido *El Clamor*, y hoy, probablemente, dejaremos de recibir el *Heraldo*, si no falta en la redacción de algún colega local.

¡Bueno está el servicio de Correos, pero bueno!

El domingo último se commetió un asesinato en la industriosa ciudad de Valls. Según se nos ha informado, el agresor resulta ser un individuo que fue empleado en consumos en dicha población; la víctima

un pacífico vecino de la misma que, al pretender defender su honor, recibió tres tiros de revólver que le produjeron la muerte instantánea.

Ayer tuvimos el gusto de saludar, acompañado de su señor hijo, á nuestro distinguido amigo y paisano el Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Deseamos á tan apreciables huéspedes feliz estancia en esta ciudad.

Dice un periódico de Ciudad Real:

«Más de treinta bodegas quedarán abiertas al público en el invierno próximo, lo que, unido á las infinitas tabernas que existen ya, son todas casas que propenden á la mayor cultura del país y al aumento del contingente de presidiarios y de otras calamidades públicas.

Continúa celebrándose, en la iglesia de San Antonio, el solemne novenario que la Archicofradía de jóvenes católicas consagra anualmente á su seráfica Madre Santa Teresa de Jesús.

Las personas á cuyo cargo é intenciones se celebrarán dichos ejercicios los días 13, 14 y 15 del corriente, son las siguientes, respectivamente: doña Teresa de Montagut, viuda de Fustegueras, D.ª Francisca Temprado, viuda de Gargallo, y D.ª María de Venetz, Hermana Mayor.

Escriben de Vinaroz que el martes, á las diez de la noche, fué encontrado en la carretera de Valencia y punto denominado «Capraes» el cadáver del vecino de aquella ciudad José Ferrer Forner. Reconocido por los médicos, se le encontraron siete heridas de arma blanca.

Practicadas por la guardia civil las consiguientes averiguaciones, fué detenido en una caseta de campo Manuel Chaler Gumbau (a) *Maco* y poco después se presentó Agustín Miralles (a) *Camero*, que se confesaron autores de la muerte del Ferrer.

Se ha descubierto que los soldados yanquis, en Filipinas, compran mujeres, pagándolas á 30 dollars.

Eso es para que se vea que los yanquis son los seres mas civilizados del mundo.

Pueden, por derecho de conquista, coger todas las mujeres que quieran, gratis, y, sin embargo, las compran y las pagan.

Y las pagan bien: á treinta dollars. Verdad es que no sabemos si ese precio será por cada una ó por cada docena.

Pero, de todos modos, no abusan en el archipiélago de su carácter de conquistadores.

Ni tampoco compran las mujeres para especular con ellas, vendiéndolas despues mas caras en los Estados Unidos, cuyas leyes no consienten ese tráfico.

Las compran para llevarlas á su tierra, cuando regresen, y regalárselas á sus amigos.

¡Eso es civilización y lo demás castañas pilongas!

Debidamente autorizado por el señor Ministro de la Gobernación, saldrá para Madrid, en el correo de hoy, el Gobernador civil de la provincia D. Manuel Luengo y Prieto.

Durante su ausencia, que será de breves días, quedará encargado del mando el inteligente y activo secretario del gobierno civil, D. Felipe Curtoys.

Mucho celebraremos que le prueben aires de la Côte.

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha pagado ya el premio de la Lotería Nacional que correspondió á las cigarreras en la extracción de Julio y cuyos décimos fueron rotos por el niño Gálvez.

El premio pagado asciende á 40.000 pesetas.

Nuestro apreciable colega Lo Cronica Reusense se queja de no haber recibido el número de Los DEBATES en que se publica una correspondencia de Reus.

Remitimos por este correo al colega el número indicado y suplicamos á los señores de Correos que le dejen libre el paso.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Ha llegado á nuestra ciudad, procedente de Castellón, para asuntos relacionados con el servicio, el ayudante de la jefatura de Montes de este distrito D. Bernardo Mundina, á quien enviamos nuestro saludo de bienvenida.

Un periódico inglés anuncia la próxima convocatoria á un congreso internacional para establecer un patrón monetario universal á base de oro. Las monedas llevarían en un lado el busto ó emblema nacional propio y del otro la indicación de ser de curso universal.

Se ignora el paradero de la escampavía «Garza» que salió de Palma de Mallorca el día 17 de Septiembre próximo pasado con destino á Cartagena.

El señor gobernador civil de la provincia ha regalado al Club velocipedista de Reus un precioso estuche conteniendo una petaca y una fosforera para que sirva de premio en las carreras que se celebrarán en la ciudad de Prim el domingo 22 del corriente.

El Alcalde de Barcelona Dr. Robert, después de autorizar el permiso solicitado por el Delegado de Hacienda para proceder al embargo de los morosos en la contribución, presentó anteayer la dimisión de su cargo.

Créese que el Consejo de Estado en lo referente al cupo del reemplazo dictaminará en favor de la reducción, la cual es posible exceda de 15.000 hombres.

El señor Azcárraga continúa trabajando sin levantar cabeza en la confección de sus presupuestos, introduciendo notables economías

Enfermos de los ojos
Ha regresado á Santa Bárbara, encargándose de su antigua casa de curación, el médico-oculista D. Vicente Rodríguez.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma

ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Suero anti-diférico
Vacuna de ternera
En la farmacia de D. Agustín Monner se recibe semanalmente suero anti-diférico y vacuna fresca de ternera, procedentes ambos productos del laboratorio microbiológico del Dr. D. Jaime Ferran, de Barcelona.

Alerta con las falsificaciones

Los que no gozan de salud necesitan naturalmente un remedio para sus padecimientos, y si hay necesidad de recurrir á un medicamento para obtener la curación de ellos, es asimismo muy natural procurar que éste sea una preparación legítima y probada, que alcance el grado de perfección exigido por la facultad médica. Este remedio es la Emulsión Scott, y ninguna otra preparación se ha presentado que lo iguale.

Nadie puede negar que los doctores en medicina son las personas más aptas para apreciar el valor relativo de las diferentes fórmulas medicamentosas, y si ellos insisten universalmente, como es fácil convencerse de ello, en la importancia de que se compre la verdadera Emulsión Scott, no deje nunca de seguirse su consejo y adquierase la legítima, la cual se distinguirá por nuestra marca de fábrica: un hombre cargando un



Antonio de Linares

gran pescado sobre sus hombros. Esta marca de fábrica está en el envoltorio de cada botella de Emulsión Scott verdadera. La opinión de un profesor tan conocido como el Dr. Linares, de Málaga, es de suma importancia para todo el mundo. Véase cómo la expresa en la siguiente carta.

Muy Sr. mio: tengo mucho gusto en manifestarle que vengo prescribiendo hace años la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con muy buen resultado, entendiéndolo que es una gran preparación difícil de sustituir con sus similares. Queda de Vd. atento y S. S. q. b. s. m., ANTONIO DE LINARES. — Málaga, 11 de Diciembre de 1895.

El público obrará sabiamente rehusando toda falsificación y sustituciones inferiores en lugar de la Emulsión Scott verdadera.

Para todo estado de aniquilamiento del cuerpo, tal como se manifiesta en la Escrófula, Anemia, Tuberculosis, Raquitismo, Marasmo, Tosas y Resfriados ordinarios, no hay remedio en el mundo tan eficaz como la verdadera Emulsión Scott. La opinión de los médicos viene en apoyo de esta manifestación, y la experiencia de todos cuantos toman la Emulsión Scott prueba universalmente la superioridad de este gran remedio sobre todos los conocidos. Por consiguiente, la humanidad que sufre, debe poner el mayor cuidado en no adquirir sino la verdadera Emulsión Scott, y se verá ampliamente recompensada de ello con el reflorecimiento de la salud perdida. La Emulsión Scott es dulce al paladar y en nada perjudica á la digestión.

LIBROS Y PERIODICOS

Instantáneas

Instantáneas es la revista de Artes y Letras más elegante, ilustrada y útil que se publica en España; su literatura es de los mejores escritores; su música inédita de los más célebres maestros; sus grabados en negro y colores de los más afamados dibujantes, fotógrafos y aficionados, y además publica obras clásicas ilustradas.

Su inmejorable papel y estampación, unido á su nueva forma y tamaño, hacen sea un álbum semanal de inestimable valor.

En España sólo cuesta 15 céntimos número; seis meses, 4,50 pesetas, y un año, 8,50, y su director, M. Salvi, remite número de muestra, pedido

por tarjeta postal á sus oficinas, Clavel, 1, Madrid.

Las superiores tapas para la conservación de *Instantáneas* se venden á 2,50 pesetas en Madrid y 3 en provincias, remitidas certificadas.

Se vende en la librería de Voltes, Angel, 7.

El Eco de la Moda

El último número publicado por *El Eco de la Moda* contiene preciosos figurines de gran novedad, y su patron cortado de costumbre.

La parte literaria del número es asimismo muy entretenida, instructiva y amena.

Se suscribe en la librería de Voltes, Angel, 7.

España Artística

España Artística ha emprendido una enérgica campaña contra el extranjerismo que invade nuestro teatro. Publica en este sentido una notable carta del conocido escritor don Vicente Colorado y trabajos de Reinante Hidalgo, Pérez Guerrero, Vicente Casanova y otros, amén de una completísima información teatral de España y del extranjero.

CORREO DE MADRID

11 de Octubre de 1899.

Las Córtes

Dícese con visos de veracidad, que el sábado, al despachar el señor Silvela con S. M. la Reina Regente, se fijará la fecha de la convocatoria de las Córtes. Síguese creyendo que es probable que se fije el día 30 del actual.

El señor Sagasta, á sus amigos, ha expuesto su creencia de que las Córtes no se reunirán antes de la primera quincena de Noviembre.

El Transvaal

El viernes se reunirá el Consejo de ministros.

Según telegramas, se anuncia que varias patrullas de boers han franqueado repetidas veces la frontera del Transvaal.

Fuertes destacamentos de boers ocupan las alturas estratégicas.

Las fuerzas que componen el destacamento orangista mantienen constante comunicación con el general Joubert.

Según telegramas de Berlín que ha recibido *Daily News*, las hostilidades se romperán el martes.

Un despacho de Maffekin dice que todo se halla dispuesto para la resistencia, aguardando el momento de avance de los boers que se espera ataquen de un momento á otro.

Contra Weyler

El Nacional de esta noche publica un artículo que ha sido muy comentado en todas partes y en el cual pone

como digan dueñas al marqués de Tenerife.

«Adios, héroe» se titula el artículo. Lamenta que este general haya aceptado la presidencia de la Junta Consultiva de Guerra.

Creíamos, dice, á Weyler vaciado en moldes perfectos y dispuesto á romperse en mil pedazos antes que doblarse. Le hemos visto mariposarse en derredor de la luz revolucionaria y quemarse las alas en el militarismo; ha dado vueltas en derredor del carlismo y ha estado atado con los misteriosos hilos del republicanismo, es un hombre que ha aceptado todo género de pleiterias, que ha usado grandes arrogancias.

Nosotros un día acallamos el vocerío que contra él se lanzaba diciendo el señor Silvela el primero que Weyler era de los que se doblegaban ante un pedazo de pan de munición por duro que fuese. Así ha sucedido, nos hemos equivocado y lo confesamos. En efecto, Weyler es un hombre recogido con la más pobre de las ofertas.

Estos son los párrafos más salientes del artículo; los restantes no dejan de ser por eso más duros en el ataque.

ZAPATERIA
“La Económica”

Se necesitan dos operarios que sepan su obligación, como tambien dos aprendices.

20, Angel, 20, Tortosa

D. Juan Bautista Borrás
Procurador

Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).

Horas de consulta
De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

Fonda central del Jardín

DE
Pacull y Robert

Plaza del Pino, entrada por la del Beato Oriol, núm. 1

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriies, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.
Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios 3

La gota y el reumatismo

El artritismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El eumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, *Arenal, 1.—Madrid.*

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?
Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la *Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias; muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carte.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.



Interesante á los Herniaños Trencats

Muchos herniaños no dan importancia á las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniaño.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Braguero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal electro-magnético, con patente de invención, único en el mundo aplicado según prescripción facultativa.

La casa *Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones á caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14—TORTOSA.



DESARROLLO INFANTIL.
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carreras de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por los brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40 % de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustrado sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la *Exposición de Barcelona de 1888*. Gran Concurso de *Paris de 1895* y Gran premio en la de *Suez de 1896*. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fototeria, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

LICOR DE FIBRINA Y CARNE LÍQUIDA RICHARD

De venta en todas las farmacias. Depósito: al pormayor Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.